



Des déchets partout autour du collège

Les 5e Vienne en action

publié le 21/05/2025

Le mardi 13 mai 2025, notre classe de 5e Vienne a participé à une action écologique grâce à une activité de ramassage des déchets autour du collège. Cette sortie avait pour but de nous rendre compte de la pollution et de garder notre ville propre. Avant de commencer, le professeur a expliqué les consignes de sécurité pour ramasser les détritus et la façon de les trier ensuite.

Avec des gants et des sacs en toile de jute, nous étions prêts à ramasser. En petits groupes, nous avons parcouru les alentours du collège : le bac à sable, le terrain de football, le parking et le boulodrome. Nous avons passé une demi-heure à ramasser tout ce que l'on trouvait. Ensuite, nous les avons triés sur un drap pour voir la variété des déchets récoltés.

Nous avons trouvé également des déchets organiques (peaux de bananes et d'orange), des métaux, des bouteilles en verre et des débris de verre, des capsules de bières, des canettes, du papier, du carton, des appareils électroniques, des vêtements, des objets divers, des objets insolites comme des tasses, des bouteilles de protoxyde d'azote.

Nous avons ramassé beaucoup d'emballages à usage unique en plastique léger : ce sont des matériaux très polluants car ils s'envolent facilement, peuvent se déposer partout, et très vite ils se décomposent en micro et nano plastique. Ce sont de minuscules morceaux de plastique qu'on ne peut voir qu'au microscope, impossibles à ramasser. Le problème, c'est qu'on les retrouve partout : dans l'air, dans les sols, ils sont emmenés par la pluie et le vent jusque dans les océans.

Il y a trop de déchets ! Les gens sont inconscients ! En fait, la plupart des gens ne remarquent même plus la pollution autour d'eux car ils y sont habitués.

Lorsque nous avons ramassé tous ces déchets, nous avons remarqué qu'ils étaient mélangés avec de la terre, de l'herbe : cela prouve que les déchets sont trop présents dans l'environnement et que petit à petit ils se mêlent aux écosystèmes.

Cette action nous a permis de mieux comprendre la pollution des terres et des océans et de nous inviter à recycler, réduire, composter, réparer, trier les déchets du quotidien.

Portfolio



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.